

# 令和6年第4回鶴田町議会定例会一般質問通告一覧

(令和6年11月26日正午〆切り)

順位	質問者	質問事項	質問の要旨	答弁
1	1 番 長内 勝靖	英語教育について	<p>鶴田町は『国際交流の町』として英語教育に力を入れてきたと思いますが、実際に英語で会話ができる子どもはほぼいないように感じられます。</p> <p>社会に出ても、英語は必要不可欠な語学となっておりますが、英会話ができるようになるには、幼少期にいかに関英語に触れられるかが“カギ”になると思います。</p> <p>そこで、小・中学校のそれぞれの総合的な時間を使い、英語教育を充実させ、すべての子どもが英語を話せる町を目指してはどうでしょうか。</p> <p>また、英語教育が充実することにより、子育て世帯の移住を増やすこともできるのではと考えられます。</p> <p>英語を話せるのは当たり前のような今では、英語教育が充実していることはとても魅力的な一つです。</p> <p>町としての考えをお聞かせください。</p>	教育長
		中学校の通学路について	<p>中学校西側の土手から鶴寿橋までの間に街灯があるのに点いていません。</p> <p>夜は、自転車の灯りだけではとても暗く危ないです。</p> <p>子どもたちの安全、防犯の観点から街灯を灯して欲しいです。</p> <p>なぜ、街灯を灯さないのか理由をお知らせください。</p>	町長

順位	質問者	質問事項	質問の要旨	答弁
2	2 番 佐藤 剛	融雪溝の整備について	<p>私の見る限り、鶴泊地区の県道鶴泊停車場線の両側合わせて約 1 km と、胡桃館地区の県道七ツ館板柳線両側合わせて約 1 km に融雪溝が整備されていません。</p> <p>ここの両道は、冬に雪が積もると除雪した雪を逃がす場所が無く、道路に雪が溜り自動車がすれ違うのにとっても大変なことはもちろん、歩行者と自動車との接触事故が心配されます。その最も被害に遭いやすいのがお年寄りや子どもたちです。</p> <p>このような事故がこの地区で必ず起るとは限りませんが、早急な融雪溝の整備を県に要望してくださるようお願いいたします。</p> <p>また、早急に整備できないのであれば、県にこの両地区の除排雪をこれまで以上に迅速に対応するよう要望すべきと思いますが、いかがでしょうか。</p>	町長
3	3 番 工藤 一雄	青森人の祭典について	<p>11月9日・10日に東京上野公園で開催された青森人の祭典に参加して、東京都民や観光客の皆さんにスチューベンブドウを堪能していただきました。</p> <p>今後もこのようなイベントに町として参加して頂けるのか町長にお聞きします。</p> <p>また、B級グルメなど、町をより PR できるものをつくるべきと思いますがいかがでしょうか。</p>	町長

順位	質問者	質問事項	質問の要旨	答弁
4	5 番 一戸 雅人	町民の移動手段の確保について	<p>高齢化が進み、日常生活等に必要不可欠な交通手段の確保は重要な課題であります。現在、町では町内巡回バスを運行しておりますが、利用状況及び現在の運行状況での課題、利用者からの利便性に対する要望等を把握しておりますでしょうか。現状の移動手段としては巡回バス、障がいがある方への福祉タクシー利用券の活用、町社協が実施しているスマイル号、介護保険利用の患者移送車、町外からの医療施設送迎車などあります。</p> <p>住民の皆さんが、利用しやすい交通手段として、住民代表、関係業者、社協等と町が連携しての取組が必要と思っておりますが、町としての今後の方針をお聞かせ願います。</p>	町長
		今後の町所有施設の課題について	<p>現在、町が所有する施設には、廃校となり解体が必要な建物、今後、改修又は建替えが必要な建物が想定されます。</p> <p>解体、改修、建替えにおいても財政負担が伴うわけでありますので、各施設の緊急度を考慮しての中長期的計画が必要と感じております。現在、使用中の施設で、改修、建替えに多額の財政負担が必要となる施設においては、緊急度に応じて、既存施設の利用等も考慮する必要も考えられます。</p> <p>また、保健福祉センター内の温泉施設が老朽化しております。今後は、町民誰もが入浴できる施設に改修をしたらどうでしょうか。</p>	町長

順位	質問者	質問事項	質問の要旨	答弁
		<p>朝ごはん条例の基本方針に対する検証と今後の施策について</p>	<p>朝ごはん条例は、全国市町村の先駆けとして、2004年4月に朝食から始める生活習慣の見直しを基本に、6項目の基本方針を定め、町民総参加の運動を展開し約20年になります。基本方針には、ガイドラインと実施計画を設けて、縦割りの行政体制から関係各課が横断的に連携して取り組む形態とし、各事業ごとの実績については、評価制を導入して公表する体制で展開してきた訳ですが、今後の朝ごはん条例に対する取組をお聞かせください。</p>	町長
5	9番 小関 優	<p>観光客の滞在時間の増加やタクシー不足に対する対策について</p>	<p>観光客に鶴の舞橋だけではなく、気軽に町内をいろいろ巡って楽しんでもらうため、トライク（屋根付き、3人乗り、普通自動車免許で乗れるオート三輪）を準備し、有料で貸し出してはいかがでしょうか。</p> <p>また、コロナ禍以降、タクシー不足となっており、観光客が不便を感じていると伺っておりますので、その対策にもなると思います。</p>	町長
		<p>役場職員のスキルアップについて</p>	<p>役場が関係する行事等の司会を役場職員が行っています。経費削減のため、職員が努力している姿を見て、がんばっているなあと感じています。</p> <p>しかし、会議はそれで良いのですが、式典等については、町民から少し物足りないようなお話を伺います。もちろん本業ではないので仕方ない部分もありますし、職員による個人差があるのも事実です。</p> <p>スキルアップするための研修を実施してはいかがでしょうか。</p>	町長

